

## Martes 11 de septiembre de 2016

El Financiero OCDE apoya al gobierno en debate con el FMI

DAINZÚ PATIÑO El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, coincidió con la Secretaría de Hacienda, en que no es necesario un consejo fiscal como lo recomendó el Fondo Monetario Internacional (FMI). En su visita por México y acompañado de José Antonio Meade, secretario de Hacienda, dijo que México no necesita un consejo fiscal ya que cuenta con instrumentos jurídicos, legislativos, políticos e incluso culturales para evitar que las finanzas públicas tengan problemas en el futuro. P.C. OCDE, FMI, SHCP consejo fiscal, finanzas públicas

TEÓRICOS DEL CONTRATO GANAN NOBEL  
LETICIA HERNÁNDEZ Por sus contribuciones sobre el contrato como elemento clave para regir la armonía y el orden en las relaciones entre corporaciones, sociedad y gobiernos, un finlandés y un inglés, ambos profesores en universidades de Estados Unidos, ganaron este año el premio Nobel de Ciencias Económicas. La Royal Swedish Academy of Sciences otorgó el reconocimiento acompañado de un premio de poco más de 9 millones de dólares, a Oliver Hart, de la Universidad de Harvard y Bengt Holmström, del Massachusetts Institute of Technology (MIT). P.C. Nobel de Economía, teoría del contrato

Los mejor pagados padecen más estrés  
Bloomberg El dinero y la educación otorgan una gran cantidad de ventajas en la vida y durante mucho tiempo los estudios han demostrado que las personas que cuentan con ellos tienen una vida más sana, más larga y tienden a tener empleos más estables y menos monótonos. Pero también indican que sienten mucho más estrés en el trabajo que las personas con salarios y niveles educativos más bajos. Una investigación de la Universidad Estatal de Pensilvania, realizada a 122 trabajadores, revela que las personas con mayores ingresos y niveles de educación informaron que estaban alrededor del 28 por ciento más estresadas y un 8.3 por ciento menos felices que los trabajadores con menores ingresos y niveles de educación. Además, los trabajadores con mayor estatus, que suelen ganar al menos 100 mil dólares al año, informaron también que tenían más problemas para cumplir con las exigencias de sus trabajos. "Estos individuos que reportan un mayor estrés son probablemente personas que simplemente tienen más autoridad o responsabilidades en la toma de decisiones que otros", dijo el profesor de sociología de la Universidad de Toronto Scott Schieman, que no participó en el estudio, pero lo calificó de "interesante e importante". P.C. empleo, salarios, educación

La inflación "golpea" a los salarios  
ZENYAZEN FLORES El salario contractual que reciben los trabajadores sindicalizados resintió el repunte inflacionario de septiembre, lo que ocasionó que su poder adquisitivo creciera a un menor ritmo. El reporte de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indica que el salario contractual subió 1.1 por ciento en términos reales en septiembre en la jurisdicción federal, el segundo incremento más bajo en 17 meses sólo después del mes de agosto, cuando reportó un aumento real de 0.9 por ciento. El avance del salario contractual del mes patrio se vincula a una inflación que fue superior a lo esperado y que representó el mayor incremento desde abril de 2015. En términos nominales, el salario contractual repuntó 4.1 por ciento en septiembre, igual que en igual mes de 2015. Al descontar la inflación de septiembre de 2016 (que se ubicó en 2.97 por ciento anual) al aumento nominal del salario (4.1 por ciento), resulta el incremento real del salario de 1.1 por ciento. P.C. STPS, salarios, inflación

Trastornos emocionales, a la lista de incapacidades  
ZENYAZEN FLORES Los nuevos padecimientos que se incorporaron en agosto pasado a la Tabla de Enfermedades de Trabajo, y que se encuentran relacionados con trastornos emocionales o enfermedades mentales, por ejemplo el Síndrome de Burnout o estrés, tendrán nuevas valuaciones en caso de que pudieran derivar en una incapacidad permanente. La tabla de Valuación de Incapacidades Permanentes considera 502 enfermedades con porcentajes que el patrón deberá pagar al empleado en caso que algún accidente o enfermedad derive en una incapacidad permanente por riesgos de trabajo; antes de la actualización había 409 enfermedades con porcentajes que ayudan a los médicos del Instituto Mexicano del Seguro Social a valorar el porcentaje de pago. En la nueva versión se agregaron cuatro síndromes: el de vibración de mano y brazo con parálisis espasmódica (enfermedad del dedo blanco), síndrome de dolor regional complejo hombro-mano, hombro y mano-muñeca. La enfermedad del dedo blanco, por ejemplo es un padecimiento que tiene como disparador el estrés, y en la tabla esa enfermedad está valuada entre 30 y 40 por ciento del salario del trabajador como porcentaje por incapacidad permanente. P.C. IMSS, seguro social, empleo, seguridad en el trabajo, salud

Revelan estados poco claros en pensiones  
DAINZÚ PATIÑO Michoacán y Guerrero son dos, de entre ocho estados evaluados, de las entidades con menor información disponible en cuanto a la contabilidad y manejo de sus pensiones, refirió un análisis de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef). En el Estado de Michoacán no se pudo identificar al organismo encargado de administrar el régimen estatal de pensiones y jubilaciones. Se revisó la información de la cuenta pública consolidada a nivel Estado. En el estado de actividades por el ejercicio 2015 se presenta un gasto por concepto de pensiones y jubilaciones por 463 millones de pesos, agregó Fundef. En tanto, en el estado financiero de Guerrero no se presenta un pasivo por el concepto de pensiones. Además de que en el gasto por concepto de servicios personales no se desglosa cuánto del gasto es para los trabajadores en activo y cuánto se eroga para los exempleados. Cabe señalar que existe un padrón público de jubilados pero no hay más datos sobre las condiciones de las pensiones. La Ciudad de México y Zacatecas fueron otros de los estados considerados poco transparentes en cuanto a la información financiera relacionada con sus pensiones. Los otros cuatro estados evaluados, Jalisco, Guanajuato, Chiapas y Puebla, se consideraron dentro de la categoría Más Transparentes, donde el primero tiene el estudio actuarial en su página de Internet. P.C. Fundef, pensiones, seguridad social, entidades federativas

Reforma Sugieren unificar sistema de pensiones

Por Jessika Becerra Cd. de México México (11 octubre 2016).- Al País le urge unificar los sistemas de pensiones para otorgar los mismos derechos a los trabajadores e incluso crear una dependencia pública que se encargue de la coordinación, expuso Leopoldo Somohano, director de planeación estratégica de Principal Financiera. En conferencia explicó que en el País operan distintos tipos de sistemas de pensiones, como los de reparto y los de cuentas individuales

administrados por las Afore. Destacó que en los sistemas de reparto que operan en algunos estados, hay trabajadores que se jubilan tras sólo 15 años de servicio, con lo cual reciben una pensión durante muchos años, que merma los recursos públicos. A la vez, planteó que los burócratas incorporados al sistema de Afores, tienen más beneficios que los trabajadores del sector privado, ya que reciben 3.25 pesos por cada peso que ahorran de forma voluntaria. P.C. pensiones, seguridad social Son poco competitivas ciudades mexicanas

Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 octubre 2016).- El 49 por ciento de las zonas metropolitanas en México tiene baja competitividad, el 32 por ciento tienen un rango medio y sólo el 19 por ciento está calificado como alto, según el Índice de Competitividad de las Ciudades Mexicanas (ICCM) elaborado por la consultora Aregional. En una escala donde 0 es puntuación mínima y 100 la mejor posible, este reporte dice que hay 50 ciudades que tienen una calificación menor a 55 puntos, dado que presentan rezagos en infraestructura, bajo acceso tecnológico y de innovación, pobre educación superior y limitado acceso al financiamiento empresarial. En este grupo están, entre otras regiones, Playa del Carmen (54.8 puntos), Acapulco (52.8 puntos), Chilpancingo (51.7 puntos), Lázaro Cárdenas (50.3 puntos), Nogales (46.6 puntos) y Fresnillo (42.8 puntos). En la zona media, que son ciudades con calificaciones entre 55 y 64.9 puntos, hay 33 zonas metropolitanas. Estas se caracterizan por mostrar fortaleza en la atracción de capitales, buena intermediación financiera y crecimiento económico sostenido. P.C. competitividad, Ciudades Mexicanas, zonas metropolitanas Prevén equilibrio en mercado petrolero Por Reuters París Francia (11 octubre 2016).- El suministro mundial de petróleo podría caer a un ritmo más acelerado si los miembros de la OPEP y Rusia acuerdan recortes de producción lo suficientemente radicales, dijo hoy la Agencia Internacional de Energía (AIE). El organismo añadió que, de todas formas, no quedará claro cuán rápido podrían disminuir los suministros mundiales de petróleo hasta que se conozcan los detalles de un eventual acuerdo entre los mayores productores globales de crudo. La OPEP, liderada por Arabia Saudita, acordó el mes pasado recortar la producción a un rango de entre 32.5 millones y 33 millones de barriles de petróleo por día (bpd) y Rusia ha indicado que estaría dispuesta a participar en un esfuerzo coordinado para disminuir la oferta y reducir el excedente mundial de crudo no deseado. El exceso de suministros en el mercado hizo caer los precios del petróleo desde 115 dólares el barril en junio del 2014 a un mínimo de 27 dólares en enero de este año. Desde entonces, el barril se ha recuperado a cerca de 50 dólares por la expectativa de un acuerdo para disminuir el bombeo. La AIE dijo en su reporte más reciente que prevé que la demanda mundial de petróleo crezca a un ritmo de 1.2 millones de bpd el próximo año, sin cambios desde su pronóstico del mes pasado, pero redujo su cálculo para el 2016 a un aumento de 40 mil bpd a unos 1.2 millones de bpd, desde 1.3 millones el mes previo. "Incluso con señales tentativas de que los inventarios crecientes están empezando a declinar, nuestra perspectiva de la oferta y la demanda sugiere que el mercado -si se deja a su suerte- puede mantener un excedente del suministro durante la primera mitad del próximo año", dijo la AIE. "Si la OPEP se apeg a su nuevo objetivo, el reequilibrio del mercado podría ocurrir más rápido", agregó. Los miembros de la OPEP se reunirán el próximo mes en Viena, pero antes tienen previstas una serie de consultas informales en Estambul sobre acciones coordinadas para abordar la sobreoferta, a las que también asistirán países productores fuera del cartel, como Rusia. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. OPEP, sector energético, petróleo El Economista México es el cuarto país con menor cargas fiscales: KPMG Yael Córdoba El esquema fiscal implementado en el país ha permitido que México se ubique como el cuarto país con los menores impuestos totales, destacó KPMG International en su estudio Alternativas Competitivas 2016 - Reporte Complementario: Enfoque Fiscal. Pese a lo dicho por muchos especialistas fiscales, que aseguran que el esquema fiscal nacional hace poco competitivo al país, la firma proveedora de servicios de auditoría, impuestos y asesoría aseguró que los bajos costos laborales, legales y otros impuestos corporativos, colocan a México entre los más competitivos. P.C. finanzas públicas, sistema fiscal, impuestos Problema en pensiones, no es culpa de las afore: Principal Elizabeth Albarrán Las bajas pensiones que recibirán los trabajadores, no es culpa de las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores), sino la falta de voluntad política que existe por parte de las autoridades para implementar políticas que ayuden a incrementar las aportaciones que se hacen para el ahorro del retiro. Leopoldo Somohano, director de planeación estratégica de Principal Financial Group comentó que hoy Chile es una bola de cristal para México, en el sentido de que los problemas que está viviendo con respecto a las pensiones bajas que reciben los chilenos, podría vivirse de igual o peor forma en México. P.C. pensiones, seguridad social, sistema financiero México será país de viejos y pobres Elizabeth Albarrán Aunque se ha planteado en diversos foros, estudios o recomendaciones internacionales la urgencia de hacer cambios en el sistema de pensiones, como subir las aportaciones de 6.5%, no se ha hecho nada para realmente mejorar el monto de la pensión que reciba un trabajador al momento de jubilarse, indicó María Isabel Monterrubio, directora general de Vitalis. "Es un hecho que si no hacemos algo para mejorar las pensiones, en los próximos 30 o 40 años seremos un país de personas viejas y pobres. Se deben hacer cambios en conjunto; es decir, que exista una colaboración entre el gobierno, las empresas y el trabajador", dijo en entrevista. P.C. pensiones, seguridad social, sistema financiero Consejo Fiscal, no es necesario Yolanda Morales Un Consejo Fiscal Independiente para México no sería útil ni necesario. El país cuenta con los controles presupuestales suficientes desde hace años y no tendría impacto en su percepción para los inversionistas internacionales, concuerdan por separado el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, y el director de análisis soberano para América Latina en Moody's, Mauro Leos. "El control de deuda de México está ya dentro de los mecanismos presupuestales y de control (...) En México sí existe ya una cultura de disciplina fiscal que viene de las experiencias dolorosas que ha sufrido en el pasado", afirmó en conversación José Ángel Gurría. P.C. OCDE, sistema financiero, finanzas públicas, Consejo Fiscal La Jornada Triplicará Sector recursos para Edomex Julio Reyna Quiroz | martes, 11 oct 2016 13:03 Ciudad de México. El gobierno federal, a través de la secretaría de Turismo (Sectur), incrementará en 226.4 por ciento los recursos federales que se ocuparán en este año para infraestructura y servicios turísticos en el Estado de México, a un total de 66.6 millones de pesos. De acuerdo con un convenio firmado en mayo entre la Sectur y el gobierno del Estado de México, dado a conocer este martes en el

Diario Oficial de la Federación, el importe total del subsidio federal que se otorgará a la entidad mexiquense ascenderá a 66 millones 654 mil 719 pesos para diversos proyectos de infraestructura turística, de servicios, y equipamiento turístico. El monto representa tres veces más que la cantidad estipulada en un convenio previo firmado en febrero, en el cual la Sectur se había comprometido a entregar únicamente 20.4 millones de pesos. P.C. Sectur, turismo, Estado de México Reservas disminuyen 478 mdd Notimex | martes, 11 oct 2016 11:08 Ciudad de México. Las reservas internacionales del país registraron un saldo de 175 mil 354 millones de dólares, lo que representa una disminución semanal de 478 millones de dólares, de acuerdo con el Banco de México (BdeM). El banco central explicó que la disminución en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al BdeM por 138 millones de dólares. Además, por una reducción de 340 millones de dólares debido al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, el banco central detalló que el saldo de las reservas internacionales al 7 de octubre significó una disminución acumulada, respecto al cierre de 2015, de mil 382 millones de dólares. La base monetaria (billetes, monedas y depósitos bancarios en cuenta corriente en el BdeM) aumentó cinco mil 265 millones de pesos, al alcanzar un saldo de un billón 257 mil 532 millones de pesos, cifra que implicó una variación anual de 16.5 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Dólar sube dos centavos; se ofrece a \$19.35 la Redacción y Notimex | martes, 11 oct 2016 08:21 Ciudad de México. Bancos de la capital mexicana venden el dólar libre en un precio máximo de 19.35 pesos, dos centavos más respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 18.16 pesos. El euro se ofrece hasta en 21.38 pesos, 11 centavos menos en comparación con la jornada previa, mientras que la libra esterlina se ubicó en 23.66 pesos y el yen en 0.211 pesos por unidad. Banco Base explicó que el comportamiento de la moneda mexicana responde a una mayor probabilidad de que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia en los próximos meses. A su vez, previó que el peso se mantenga estable debido a la escasez de indicadores económicos durante la jornada de este martes. P.C. tipo de cambio El cambio climático incrementa los incendios forestales en EU. expertos Afp | lunes, 10 oct 2016 16:44 Miami. El cambio climático está haciendo el planeta más caliente y seco, y ha casi duplicado el área quemada por los incendios forestales en el oeste de Estados Unidos en las últimas tres décadas, sostiene un estudio divulgado el lunes. Los investigadores hallaron que desde 1984, condiciones más secas y temperaturas más altas han hecho que los incendios abarcaran 41 mil 500 kilómetros cuadrados más, unas 30 veces el tamaño de Los Ángeles. Esto "duplicó aproximadamente el área de incendios forestales previsibles en el oeste de Estados Unidos a causa de la sola variabilidad natural del clima durante 1984-2015", dijo el estudio publicado en la más reciente edición de las Actas de la Academia Nacional de Ciencias. P.C. cambio climático El País Atasco en los tribunales: hay más de 300.000 recursos tributarios pendientes de resolver JESÚS SÉRVULO GONZÁLEZ Las ofensivas de la Agencia Tributaria contra el fraude fiscal de los últimos años han desatado unos efectos secundarios. Los Tribunales Económicos-Administrativos &mdash; los órganos dependientes del Ministerio de Hacienda que revisan la legalidad de las actuaciones de la Agencia Tributaria y cuyas decisiones sientan doctrina&mdash; están colapsados. Acumulan más de 300.000 reclamaciones pendientes de resolver y están sumidos en una situación que amenaza con hacer prescribir cientos de expedientes con el correspondiente perjuicio para las arcas públicas, según cálculos de la Organización de Inspectores de Hacienda (IHE). P.C. Hacienda, impuestos, fraude fiscal, crisis, finanzas públicas Industria prepara una nueva subasta de energía renovable para final de año EL PAÍS El Ministerio de Industria trabaja en una nueva subasta de renovables para final de este año, con el fin de impulsar estas tecnologías para lograr el objetivo de cubrir el 20% del consumo final de energía en 2020 con fuentes verdes. En un comunicado, en el que señala que España se encuentra "muy por encima" de la senda prevista para lograr ese objetivo del 20% de renovables sobre su consumo total de energía para ese horizonte de 2020, el ministerio subraya que en esta subasta, destinada a continuar impulsando la penetración de renovables, participarán las distintas tecnologías en concurrencia competitiva. P.C. sector energético, energía renovable, tecnología